
MIENTRAS disfruta de los 30 grados de temperatura
y la agradable brisa en Los Cabos a donde viajó para
la Tercera Asamblea de la Red Mundial de Justicia

Electoral el Magistrado Billetes José Luis Vargas
le cuenta a quien quiera escucharlo que él está muuuy
tranquilo con su situación patrimonial

Y ES QUE a pesar del escándalo que significó la
revelación de cómo crecieron sus bienes en sólo

cuatro años él presume tener el apoyo del ministro
presidente de la Suprema Corte Arturo Zaldívar
y del consejero jurídico de la Presidencia Julio
Scherer Ibarra

DE HECHO afirma que se reunió con Zaldívar esta
misma semana antes de viajar a Baja California Sur
para participar en ese evento que él mismo se organizó
y que está costando 2 3 millones de pesos de dinero
de los mexicanos tan sólo en el hospedaje y los
alimentos para sus invitados

ESO Si con todo y que Vargas quiere hacer pasar
ese encuentro de jueces electorales como un gran
acontecimiento tres de sus compañeros del Tribunal
Electoral le hicieron el fuchi y no asistieron Janine
Otálora Reyes Rodríguez e Indalfer Infante
mientras que Felipe de la Hata irá de pisa y corre
a presentar su ponencia y regresará a la CDMX
de inmediato

ES DECIR que ni sus propios compañeros apoyan
al magistrado pero él anda presumiendo de tener
amarres en las altas esferas Qué tal

TODO INDICABA que hoy el Pleno de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación iba a discutir

un proyecto que declara inconstitucional la
cadena perpetua

ESE PENDIENTE que los ministros arrastran desde
hace tres años resulta crucial para normar criterios
en el tema de las extradiciones de capos mexicanos
a Estados Unidos Pero oh sorpresa el asunto

identiñcado como el amparo directo 27 2015
desapareció ayer de la lista de asuntos a ser tratados
por el Pleno y ya no se le ve por ningún lado

SERÁ que el homo no está para esos bollos después
de la falla del gobierno en la detención de Ovidio
Guzmán en Culiacán Es pregunta que se queda
sin resolución
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MÁS DE UNO se quedó sorprendido con la forma
en que Andrés Manuel López Obrador tiró linea

sin querer queriendo a los senadores para nombrar
a Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la
Comisión Nacional de Derechos Humanos

NI DISIMULÓ el Presidente cuando descalificó
a quienes han estudiado y son expertos en el tema
de los derechos humanos y él se decantó por alguien
con perfil de activista Y la autonomía apá
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El Senado seleccionará a dos consejeros
del CJF la decisión puede tomarse
por mayoría simple pero lo ideal sería
la mayoría calificada

Judiciosa decisión
La pregunta más básica

no es qué es mejor
sino quién decidirá qué es mejor

Thomas Sowell

El Senado ha empezado el pro
ceso para seleccionar a dos in
tegrantes del Consejo de la Ju

dicatura Federal CJF La gran duda
es si Morena el partido del gobierno
considerará las opiniones de los par
tidos de oposición o si impondrá su
mayoría

El Consejo es un órgano poco co
nocido por el público pero crucial en
la administración de justicia Designa
a jueces y magistrados administra los
recursos de los tribunales yvela por la
disciplina y honestidad de todo el sis
tema Fue creado y estructurado con
la intención de dar independencia al
Poder Judicial Por eso es importante
saber si será capturado por la Cuarta
Transformación como ha ocurrido
con otras instituciones que deberían
ser autónomas

La conformación del CJF es curio
sa porque es producto precisamente
de un intento de darle independencia
y diversidad Tiene siete integrantes
y lo preside ex officio el presidente
de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación El pleno de la Corte nombra
a tres de los consejeros de entre ma
gistrados y jueces de distrito que son
los representantes del servicio judicial
de carrera El Senado nombra a otros
dos y el presidente de la República

a uno mas Todos menos el presidente
de la Corte tienen mandatos de cinco
años

En este momento el Senado está
preparando la terna de la que saldrán
sus dos consejeros Han comparecido
esta semana un centenar de aspiran
tes que tuvieron cinco minutos cada
uno para defender sus candidaturas
La comisión dictaminadora presen
tará una terna la semana que viene
de la que el pleno seleccionará a dos
consejeros

La decisión puede tomarse por
mayoría simple eso dice la ley pero
en el afán de construir un CJF libre
de influencias políticas se ha bus
cado tradicionalmente una mayoría
calificada que tome en cuenta los
puntos de vista de la oposición Si la
mayoría de Morena encabezada por
Ricardo Monreal fuerza una elección
por mayoría simple estará mandando
un mensaje negativo Ratificará que
Morena sigue tratando de reconstruir
un régimen de partido único

El presidente López Obrador nom
bró a un subgobernador independien
te en el Banco de México Jonathan
Heath aunque también a otro alinea
do con su gobierno Gerardo Esquivel
A la Suprema Corte de Justicia mandó
a dos ministros muy cercanos a él
Juan Luis González Alcántara Ca
rrancá yYasmín Esquivel Mossa Para
otros organismos autónomos como
la Comisión Reguladora de Energía
o la de Hidrocarburos ha propuesto
candidatos poco calificados aunque
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leales Habra que ver ahora lo que
su partido en el Senado propone y
permite en la Judicatura

Será muy importante que el Sena
do escoja a tres candidatos realmen
te calificados pero además indepen
dientes Debe evitar por otra parte
el mayoriteo La mayoría calificada
puede no ser un requisito de ley pero
resulta indispensable para mantener
la legitimidad del CJF

Durante años la izquierda exigió
que los gobiernos del PRI y del PAN
buscaran consensos con las oposi
ciones para designar ministros de
la SCJN y consejeros del CJF por
mayoría calificada Era una posición
correcta Hoy la exigencia se revierte
Morena tiene la mayoría para hacer
lo que quiera con las designaciones
de los nuevos consejeros pero en
vez de imponer su mayoría debería
buscar consensos con la oposición Al
final a todos nos beneficiará tener un
Consejo de la Judicatura que sea no
solo técnicamente capaz sino inde
pendiente de otros poderes del Estado
y del partido en el poder

CNDH

No estoy de acuerdo con AMLO El
presidente de la CNDH no tiene por
qué haber sido víctima de algún abuso
su trabajo es eminentemente jurídi
co AMLO quiere imponer a Rosario
Piedra la hija de Rosario Ibarra muy
cercana a él Yo pienso que lo mejor
es tener una CNDH independiente
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QUETA se siente
como que se acabó
el año Nombre
El sexenio

EL EX PRESIDENTE

de Ecuador Rafael
Correa estuvo ayer
en el Museo Memoria

y Tolerancia y se le
hizo polvo el tiempo
pues aseguró que
la Jefa de Gobierno
Claudia Sheinbaum
será la Presidenta de
México en el tan
cercano a la vuelta de

la esquina 2024

SEGURO que
ella agradeció el
cumplido pero hay
quien dice que le dio
más gusto que por ir
a saludar al visitante
pudo escaparse unos
minutos de una

reunión que tenía con
damnificados en el

mismo lugar y que
como casi todas se

estaba poniendo muy
tediosa

AAAAAH si la vida
sólo fuera futureari

RECUERDA al
mando que mejoró
la vigilancia en el
Metro sólo poniendo
orden en las firmas
de asistencia

PUES CUENTAN que
los policías auxiliares
que se vieron
afectados al descubrir

que había firmas que
no correspondían
ya andan armando
la contraofensiva

y que piensan
llevar su queja al
Antiguo Palacio del
Ayuntamiento
E IRÁN muchos
O mandarán a uno

solo que ouch
signará el pliego
petitorio por todos
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Los tres asesinos de los LeBarón
Nos aseguran que la comunidad morniona asentada entre los
límites de Sonora y Chihuahua quedó en medio de una encar
nizada batalla que sostienen La Línea con Los Salazar inte
grantes de la organización del Cártel del Pacífico y que se ha
recrudecido en gran parte con el boom generado por el tráfico
de fentanilo hacia Estados Unidos Exmandos de seguridad en
el sexenio pasado nos hacen ver que el problema de fondo en
ese punto del noroeste del país es la disputa por el control de
la frontera con Arizona para el trasiego de opioides por su altí
simo valor de venta en territorio estadounidense El Grupo Na
cional de Alto Nivel de Política de Drogas de la Fiscalía Gene
ral de la República ubica a la frontera de Sonora con Arizona
como una de las 13 rutas de tráfico de fentanilo hacia EU Así
que la familia LeBarón fue víctima del incontrolable consumo
de drogas en Estados Unidos aunado al alto poder de fuego
que las amias provenientes de territorio estadounidense dan a
las organizaciones criminales así como de la falta de control
de las autoridades mexicanas de su territorio Tres culpables
de la muerte de los LeBarón los Langford y de miles de me
xicanos y estadounidenses

Duelo de macanazos entre opositores y la 4T
Este jueves en el Senado la oposición
ya prepara el tolete para macanear a la
4T Aseguran que cada vez que traten
de hacer pasar ya sea en bola rápida o
lenta el nombre de Rosario Piedra
Ibarra para designarla como nueva
presidenta de la Comisión Nacional de
Derechos Humanos los opositores da
rán el batazo En el bloque opositor
que esta vez tiene los votos necesarios
afirman que es evidente la preferencia
del residente de Palacio Nacional por
Piedra Ibarra y consideran que se debe
designar a un ombudsperson autóno
mo con cero relación partidista Aun

que el bloque de oposición asegura estar sólido en este tema
aún no apuesta todo a que no pasará la candidata de Morena
Nos dicen que la 4T no está manca y aseguran que algunos
de los personajes de la oposición son muy vulnerables y tie
nen un pasado comprometedor por lo que con un apretón de
tuercas tal vez podrían cambiar de opinión y en una de esas
los macanazos son para ellos Play Ball
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El abogado de los casos millonarios
Algunos de sus colegas tan encumbrados como él se sor
prenden del gusto que el abogado Javier Coello Trejo tiene
para tomar clientes que otros despachos dejan pasar por
cuestiones de reputación simplemente por ser causas perdi
das A últimas fechas ha defendido a personajes como la
dueña del Colegio Rébsamen y el prófugo Emilio Lozoya
Don Javier quien fuera subprocurador en el sexenio de Car
los Salinas de Gortari nos explican tiene como una de sus
estrategias de defensa recurrir al escándalo mediático y nu
tre a algunos medios con verdades a medias para impulsar
los casos de sus clientes Nos hacen ver sus colegas que va
rios de los casos de Coello tienen algo en común cientos o
miles de millones de pesos detrás de acusaciones por pre
suntos actos de corrupción Ahora nos dicen don Javier
tendrá que dedicar tiempo a litigar el caso de su hijo Javier
Coello Zuarth sobre quien pende una orden de aprehen
sión que obtuvo la FGR por presuntamente fabricar y sem
brar pruebas para obtener beneficios legales

El destape de Sheinbaum
Quien ahora sí se adelantó a los tiempos fue el expresidente de
Ecuador Rafael Correa que de plano ayer destapó a la jefa de
gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum como
la próxima presidenta de la República Don Rafael quien asis
tió a un museo capitalino a dar una plática se encontró con la
jefa de gobierno que fue a ese lugar a darle la bienvenida El
expresidente que anda en busca de regresar a la presidencia de
Ecuador agradeció el recibimiento que le dio Sheinbaum
Gracias Claudia yo creo que es la futura Presidenta de Méxi

co dijo Correa Pues qué información trae don Rafael

BAJO RESERVA es e aborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o a email editorffieluniversal com mx
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Salvador García Soto

Y dónde está el general

Asistente asiduo a las conferencias
mañanerasyuno de los miembros
del gabinete con los que a diario

hablaba elpresidente López Obrador alge
neral secretario de laDefensa Luis Cresen
cio Sandoval no se le ha visto en lo que va
deestasemanaenPalacioNacionalynoha
aparecido en eventos en donde se convoca
al gabinete de seguridad federal

Su ausencia llama la atención porque se
produce justo cuando crecen las versiones
de una fractura y un choque en la re
lación entre los mandos del Ejército me
xicano sobre todo en las cúpulas castren
ses y el mando civil del presidente de la
República a partir de cuestionamientos a
la política del actual gobierno y a la ideo
logía dominante que no mayoritaria de
la 4T quefueronhechos en undiscursodel
divisionario Carlos Gaytán Ochoa con ge
nerales del Ejército que encabezaba preci
samente el titular de la Defensa Nacional
Luis Cresencio justo cincodíasdespués del
fallido operativo en Culiacán que terminó
con la liberación de Ovidio Guzmán

Loscomentarios de esediscurso avalado
en aquel evento del 22 de octubre con
aplausos de pie por los miembros de las cú
pulas castrenses queconocieronyconsen
suaron previamente el contenido del men
saje leídoporGaytán Ochoa provocaron la
molestia del presidente López Obrador
que primero los calificó ingenuamente co
mo un acto de libertadde expresión pero
después cuando el temacrecióysedimen
sionaron las críticas y el desafío que aque
llas palabras significaban al venir de un
sector importante de las Fuerzas Armadas
el mandatario comenzó a hablar de una
amenaza de Golpe de Estado asu gobier
no y consideró imprudentes las palabras
del exsubsecretario de la Defensa

Por eso extraña que la última vez que se
vio en Palacio Nacional en la conferencia

mañanera al secretario de la Defensa fuera
el viernes que estalló el escándalo y la ten
siónentreesosgruposcupularesdel Ejército
y el presidente La ausencia del general se
hizo más evidente el martesdurante lacrisis
del cruel atentado contra nueve integrantes
de la familia LeBarón en Bavispe Sonora a
donde el presidente mandó a Marcelo
Ebrard a la cabeza del gabinete de seguri
dad pero en el grupo que acompañaba al
canciller iban el secretario de laMarina Ra
fael Ojeda el director de la Comisión Na
cional de Inteligencia Audomaro Martínez
Zapata ydel jefe del EstadoMayor de la De
fensa Homero Mendoza Ruiz

Curiosamente el canciller Ebrard justificó
la ausencia del secretario de Seguridad fe
deral Alfonso Durazo porque tenía com
parecencia en el Congreso pero nunca ex

plicó por qué no había acudido el general
Cresencio Sandoval y en su lugar iba sólo el
jefe del Estado Mayor de la Sedeña

Desde que nombró al general Luis Cre
sencio Sandoval a quien no conocía pero
recibió muy buenas referencias de su mi
litar de más confianza el general retirado
Audomaro Martínez Zapata el presiden
te rompió con las reglas históricas y con
el escalafón que operaba en el Ejército pa
ra el nombramiento del general secreta
rio Cresencio ocupabael lugarnúmero 12
en la lista de escalafón de los generales
elegibles para titular de la Defensa y al
nombrarlo varias generaciones de divi
sionarios que se sentían con méritos y tra
yectoria se sintieron desplazados e igno
rados por el nuevo gobierno

Hoy no está claro si en la molestia que
corre en las cúpulas del Ejército y del de
safío abierto que un sector de los militares
le lanzaronal presidente López Obrador es
tá o no incluido el secretario de la Defensa
porque también hayotrosectordel Ejército
que sigue leal a la Cuarta Transformación

 CP.  2019.11.07



Pág: 10

Por lo pronto lo que es un hecho es que el
general secretario estuvo presente escuchó
y avaló el discurso incómodo y rebelde del
general Gaytán Ochoa y que a diferencia
de los 11 meses de este gobierno cuando no
pasaba día sin que se le viera o en la ma
ñanera o conversando con el presidente en
su despacho después de la reunión diaria
del gabinete de seguridad hoy no se ve al
general Sandoval y la tensión entre un gru
po cupular del Ejército y el gobierno lope
zobradorista es ya inocultable
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Elverdadero peligro para el presidente es que
el episodio de Culiacán le rompió la racha De
sapareció ese López Obrador al que todo se le

resbalaba Lo que hemos visto desde la semana pa
sada es al Andrés Manuel que pierde los estribos que
inventa conspiraciones ai del cállate chachalaca
que aprovechó en 2006 el PAN para exhibirlo como
un radical que despierte temor entre los electores

A López Obrador se le resbaló haber dejado sin ga
solina al país al arranque de su mandato Le hizo lo
que el viento a Juárez el estancamiento económico
derivado de sus decisiones y señales negativas a los in
versionistas No le quitó un punto de popularidad que
las cifras de violencia repuntaban Aguantó ser amigo
de Trump y hacerle el muro en la frontera sur con la
Guardia Nacional Y hasta le alcanzó para defender a
Bartlett y solapar a Bonilla Tremenda racha

Un presidente feliz feliz feliz Unamáquina de ha
cer dichos y frases pegajosas que todo mundo repite
Una máquina de generar confianza en el ciudadano
de a pie Una máquina de comunicar y empatar con
el ánimo de la gente

Pero llegó Culiacán y todo cambió
Se le nota enojado descuadrado de mecha corta

frustrado radical Lo han visto recientemente en las
mañaneras Viernes lunes martes miércoles Es
otra vez el López Obrador que explotaba iracundo en
las plazas que no generaba empatia ni confianza si
no preocupación

Ha tratado de sacudirse el acoso de la realidad Tras
el fracaso de Culiacán ha intentado pelearse con la
prensa advertir vagamente sobre un supuesto golpe
de Estado y denunciar una guerra patito de bots que
lo atacan Parecíaque lo lograba hasta que se le estrelló
la realidad de la tragedia LeBarón Así que ayer volvió
a tratar de provocar a los periodistas críticos ya sin
éxito Al mago le descubrieron el truco

La realidad le va ganando a la narrativa del pre
sidente Ha fracasado en su intento de tender cor
tinas de humo Eso parece que lo desquicia Lo hace
presentar la peor versión de sí mismo

Ya no es sólo una gestión que tropieza sino el ca
rácter del presidente que la encabeza
SACIAMORBOS Las conferencias mañaneras
pasan por una buena racha de ejercicios de propa
ganda a ejercicios de rendición de cuentas Ojalá esta
transformación sea duradera Los reporteros que
cuestionan aún acosados por el presidente mismo
y sus ejércitos en redes sociales ganan notoriedad y
respeto Y la ciudadanía desde las mismas benditas
redes se burla incansablemente de los que adulan en
vez depreguntar El presidente descompuesto ya no
sabe a quién cobrársela no bien tennina de pregun
tar un reportero de TVAzteca que ya está fustigando
al medio y le dedicaunpar de días aexhibir su rencor
hacia La Jornada

historiasreponero gmail com
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Diputados de Morena se darán con todo
Todo pinta para que el salón de plenos del
Congreso de la Ciudad de México se con

TM vierta hoy en un ring político donde los
JP d gruix s de Morena se den con todo porque

8 se están tirando sus presuntos negocios
l 0Í según nos platican El diputado local Ri

goberto Salgado presentó un punto de
acuertl para investigar y sancionar al oli
cial Mayor Alfonso Vega quien tiró la li
citación para la compra de trajes y calzado

m del personal de resguardo que emitió la
Myjwtn directora general de Administración Ta
Swlgmfo nia Montero quien es señalada como

cercana a don Rigoberto Lo cierto es que
el oficial Mayor 110 está solo y cuenta con

el respaldo de los diputados morenistas Guadalupe Mótales Ru
bio y José Luis Rodríguez quienes nos adelantan saldrán a
defenderlo desde la tribuna si es necesario No cabe duda que co
mienza a brillar el cobre moreno

Ornar Los días buenos y malos del policía
García Policías de la vieja guardia dicen que en la Secre
Harfuch taría de Seguridad Ciudadana hay días buenos y

malos El de ayer fue muy bueno con la deten
ción de Édgar Tenorio presunto líder de la ban

da de Los Tenorio que en agosto pasado asaltaron La Casa de Mo
neda Este es un buen golpe para el secretario Ornar García Har
fuch como el esclarecimiento del doble homicidio ocurrido en
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Plaza Artz donde fueron asesinadas a interior de un restaurante
dos israelíes Pero también se pueden contar malos como los tro
piezos en el operativo de Peralvillo 33 en Tepito En el balance se
puede decir que don Ornar trae puntos positivos pero sobre todo
que cuenta con el respaldo de la jefa de Gobierno Claudia
Sheinbaum para disminuir los índices delictivos que se registran
en la capital

Ernestina Godoy prepara curriculum
Con la bendición presidencial nos dicen que la procuradora capi
talina Ernestina Godoy prepara sus documentos para registrar
se ante el Congreso local como aspirante a fiscal General de Justi
cia de la Ciudad de México cuyo plazo vence el próximo 12 de
noviembre Los diputados de las diversas fuerzas políticas comen
tan que sólo es cuestión de ver quiénes se inscriben para hacer la
comparsa pues todo está más que preparado para que doña Er
nestina se convierta en la primera fiscal carnal de la capital del
país luego de las modificaciones constitucionales y del aval públi
co que le dio el presidente Andrés Manuel López Obrador
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Pnistas y morenistas se tunden por vüyes al extranjero
En Zacatecas nos platican morenistas y
priistas se dieron un quien vive al repro
charse mutuamente algunos viajes al ex
tranjero Todo se desató nos aseguran lue
go de que el gobernador Alejandro Tello
Cristerna PRI presumiera una gira de tra
bajo por China a donde acudió para partí
cipar en el corte inaugural de la Segunda
Expo Internacional de Importaciones de
China 2019 considerada relevante para in
gresar al mercado asiático Don Alejandro y
sus filas tricolores nos detallan hicieron
alarde debido a que fue el único mandata
rio mexicano en asistir a la exposición y lle
var empresas de tortillas y mezcal Sin em

bargo nos dicen en redes opositores morenistas cuestionaron la
gira acusando que seguramente se gastó mucho del erario para só
lo cortar un listón Pero ni tardos ni perezosos nos cuentan los
defensores del góber respondieron y recordaron que también hace
días el alcalde de Fresnillo Saúl Monreal Ávila Morena viajó por
varios días a España a una convención municipalista Así se llevan

Alejandro Tello
Cristerna

Felipe
Fuentes
Barrera

Como quien pone la vara alta
Desde la tercera asamblea de la Red Mundial de
Justicia Electoral que preside México a través del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Fede
ración y tiene lugar en Baja California Sur nos

cuentan que un encuentro de talla internacional trajo luz Resulta
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nos dicen que en el primer día de la asamblea tuvo lugar una
reunión bilateral entre el magistrado presidente Felipe Fuentes
Barrera y el presidente de la Comisión de Venecia Gianni Bu
chicchio quien expresó su gratitud con nuestro país ya que las
relaciones con ese organismo europeo en materia democrática y
Estado de derecho son un caso de éxito De hecho nos confían
don Gianni pidió apoyo para ayudar a la Comisión de Venecia a
cabildear en naciones como Brasil o Chile a fin de que se repli
que el modelo de colaboración con México Será que se echará a
andar la diplomacia jurisdiccional electoral

Navidad sin regalos para funcionarios sinaloenses
Quienes se quedaron sin buen fin nos aseguran son los burócra
tas y funcionarios de segundo nivel en Sinaloa luego de que el se
cretario de Administración y Finanzas estatal Carlos Ortega Ca
ntearte anunciara que no se anticipará el pago de aguinaldos a
nadie como lo plantea el sector comercio para promover compras
a descuento y meses sin intereses durante el llamado Buen Fin El
tema nos explican es que el gobierno del estado ha dejado claro
que no dispone de recursos para cubrir la mitad de los aguinaldos
a su personal como ha sucedido otros años y hasta está en la es
pera de que el gobierno federal le autorice recursos extraordina
rios No cate duda nos dicen de que la Navidad no será tan feliz

Envidia o estrategia
Nos cuentan que el disidente ferrocarrilero de
Chihuahua Benito Bueno Rentería anda
instigando con los suyos en contra de uno de
los principales proyectos del presidente An
drés Manuel López Obrador como es el
Tren Maya Quienes lian sido testigos nos
afirman que el argumento de Bueno Ren
tería es que ese proyecto en nada benefi
cia a su estado por lo que para él sería
prioritario y de mayor beneficio invertir
en otras cosas como la ampliación del
Tren de El Chepe Nada como indigestar
se con lo que no se va a comer se escu
chó por aJli

Benito Bueno
Rentería

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previa
mente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o alemail editor eluniversal com mx
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ASTILLERO
En turno GerardoRuizEsparza Emblema
de corrupciónpeñista Misión periodística
internacional Comprometer a AMLO en habla
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

SIALGOA criticar hubiera en el ca
so de Gerardo Ruiz Esparza quien
fue secretario de Comunicaciones y
Transportes con Enrique Peña Nieto
como ocupante de Los Pinos sería la

tardanza en anunciar que se realizan investiga
ciones sobre sus actos de corrupción

MUY ALENTADOR HABRÍA sido que en
los primeros días de la actual administración
sexenal se hubiera dado a conocer el inicio de
tales indagaciones así como el compromiso de
procurar castigo a un personaje que logró des
tacar en el ámbito tan competido del saqueo de
la riqueza pública Sin embargo y con la espe
ranza de que el buen armado de los expedientes
judiciales haya valido la demora el Superman
UIFde la autodenominada 4T Santiago Nieto
Castillo ha hecho saber que el mencionado Ruiz
Esparza está bajo la mirajusticiera

RUIZ ESPARZA ES una hechura redonda de
un grupo priísta que ha gobernado el estado de
México y con Peña Nieto a la República ente
ra Fue secretario de Gobierno con Alfredo del
Mazo González como gobernador mexiquense
padre del actual mandatario estatal secreta

rio de Comunicaciones con Enrique Peña Nieto
como gobernador y ya con éste en Los Pinos
secretario de Comunicaciones y Transportes

SU PASO POR estos dos cargos estuvo ca
racterizado por múltiples señalamientos de
corrupción como si fuera consustancial a esas
secretarías el cobro de porcentajes por la asig
nación de obras la mala calidad tolerada de
éstas y la protección a ciertas empresas OHL
entre otras así como implicaciones en lo que
se ha llamado la estafa maestra El momento
mediáticamente más crítico de esta larga
historia de negocios político empresariales se
produjo en julio de 2017 con el socavón que
se abrió en el Paso Exprés de Cuernavaca una
obra que costó al final 2 mil 200 millones de
pesos dos veces más que lo planeado y fue
presumida en videos oficiales como una gran
obra supuestamente a prueba de fallas como
las que sucedieron tres meses después de su

inauguración con costo de dos vidas huma
nas Juan Mena Romero y su hijo Juan Mena
López quienes cayeron en su vehículo al fondo
del hueco súbitamente abierto sobre el paso
exprés ejemplar

YA HABRA DE verse si el anuncio de investiga
ciones en torno a Ruiz Esparza va a fondo y llega
al nivel del castigo judicial proporcional o se va
enfangando en la ruta procesal que suele liberar
a acusados de altísima corrupción Raúl Salinas
de Gortari un ejemplo declarado inocente
luego de largos años de litigio Javier Duarte de
Ochoa labrando día a día las condiciones para
abreviar su estancia en la cárcel o Rosario Ro
bles quien espera superar sus aflicciones actua
les cuando termine el sexenio en curso

FUE PECULIAR LA manera en que se pre
sentó en la conferencia presidencial mañanera
una representación del conglomerado de
asociaciones de periodistas internacionales y
nacionales que planteó al político tabasqueño
el cuadro crítico de la desatención institucional
a los graves problemas de los comunicadores
mexicanos tema de indudable actualidad
plenamente compartible y al mismo tiempo
pretendió conseguir del actual domiciliado en
Palacio Nacional el compromiso de referirse
a los medios de una determinada forma sin
estigmatizar

DE ENTRE LAS reacciones que provocó tal
participación en la mañanera consumiendo
casi una hora de ella y sin respetar lincamien
tos impuestos a los reporteros usuales de esa
conferencia de prensa destaca lo tuiteado
por el reportero Arturo Rodríguez Está muy
bien que hagan misiones internacionales por
la libertad de expresión pero una conferencia
de prensa es eso y no un foro para exponer
agendas oenegeras Periodista no es lo mismo
que DDH Tan no es periodístico que la
mujer que encabeza la misión internacional
le pide a López Obrador que se comprometa
a no usar un lenguaje algo que jamás haría un
reportero

Y MIENTRAS TRUMP sigue aprovechando
con visión electoral el tema de la tragedia de una
parte de la familia LeBarón hasta mañana
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QUE la Fiscalía General de
la República que encabezaAle
jandro Gertz Mañero parece
no haber atendido las declara
ciones de dos días de mandos de
la DefensaNacionaly de Seguri
dad federal después de que ano
che salió conque solo atraerá el
caso LeBarón si se comprueba
que se trata de delincuencia or
ganizada sin importarle los más
de 200casquillos de armas largas
hallados en el sitio y la especie de
que fue un choque entre los cár
teles de La LíneayLosSalazar

Muchos se preguntan si no será
más una movida política dejar el
temaalas fiscalías de Chihuahuay
Sonora que porcierto songober
nadosporelpanistaJavierCorral
y lapriistaClaudiaPaviovich

QUE el secretario de Comu
nicacionesyTransportes Javier
Jiménez Espriú comentó en el
Senado queunade las razonespor
las que elpresidenteAndrés Ma
nuel López Obradorya cuenta

con un telefono satelital es por
que padecía a menudo en sus gi
rasporlos estados lafaltade señal
en su celular que lo llevaba abro
mearconquenoeraposible esa si
tuación si estaba a su lado el titu
lardel sector Ahora síyava aestar
disponible paracuando lobusque
DonaldTrump

QUE el espaldarazo del Pre
sidente a Rosario Piedra Iba
rrapara encabezar la Comisión
Nacional de los Derechos Hu
manos rompió los consensos
que había alcanzando su coor
dinador en el Senado Ricardo
Monreal con las demás banca
das legislativas para nombrarla
en el cargo este martes

Por ello las fracciones de PRI
PAN PRD yMC decidieronvetar
a laaspirante lo queharátrabajar
a los morenos de manera acele
radapara tener el relevo de Luis
Raúl González Pérez en menos
de tres semanas cuando conclui
rá sumandato
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Si México no
Estados Unidos sí

Lamasacre de las madres y niños Le
Barón activa en Estados Unidos tra
dicionales apetitos intevencionistas

Donald Trump ofrece su ejército para combatir y
aniquilar a los ejércitos de las bandas del narco
tráfico yuno de sus correligionarios republicanos
el senadorTom Cotton del ComitédeServiciosAr
mados dijo ayer tener claro que elgobierno mexi
cano es incapaz de manejarelproblema

En el noticiario Fox News que parece guiar el
criterio de su presidente el legislador descargó
López Obrador llegó al cargo hace casi un año

diciendo que su estrategiapara lidiar con los cár
teles iba a ser másabrazos no balazos Talvez eso
funcione en un cuento dehadaspara niños pero
en el mundo real cuando tres mujeres estaduni
denses yseis niños estadunidenses fueron balea
dos yquemados vivos lo único quepuede contra
rrestarlas balasson más balas ymásgrandes Si el
gobierno mexicano no puede proteger a los ciu
dadanos estadunidenses en México en Estados
Unidos tal vez tengamos que tomarlas cosas en
nuestrasmanos Ciertamente podemos defender
a ciudadanos estadunidenses en México si Méxi
co no está dispuesto o noes capazde hacerlo

Señalamientos como estos nodebendesdeñarse
porque históricamente al mar
gen de filias y fobias partidistas
o sectarias los estadunidenses
honran elprincipio de apoyar a

sus paisanos en cualquier lugar
del mundo lo cual hace com
prensiblequenuestroPresiden
te admita la participación del
FBI en las investigaciones co
mo estáprevistoenlos acuerdos

de cooperaciónbinacionales
Para defender sus intereses y ciudadanos en

el extranjero Estados Unidos ha dado ejemplos
de que no se anda por las ramas cuando asesina
ron en Guadalajara Jalisco al agente antidrogas
Enrique Camarena Salazar en febrero de 1985 el
Departamento de Justicia recurrió al sobornopa
ra que policías mexicanos secuestraran en Gua
dalajara y entregaran en la frontera al inocente
doctor Humberto Alvarez Machain a la postre
exonerado por un tribunal federal en California
O para cumplimentar una orden de aprehensión
contra el tirano Manuel Antonio Noriega argu
mentando que la droga que contrabandeaba ma
taba a estadunidenses su ejército invadió ybom
bardeó la ciudad de Panamá ahí experimentó su
famoso avión invisible

Mientras aquí el Presidenteysu séquito se ocu
panmás de culpar de sus errores alpasado de ideo
logizar el sentido común yhasta de pretender dar
clases de periodismo el subsecretario Ricardo Pe
raltaconminó a los medios a autoauditarse me
imagino yaun equipo de los Seáis alistándosépara
darconloshomicidas delosLeBarón comolohicie
ron clandestinamente en el Pakistán amigo para
mataraOsamabinLaden

Oue nadie seextrañe lanomenklaturade la4T se
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ocupa mas de los moros con tranchetes que imagi
naque de delincuentes a los que debe combatir
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Con el crimen
no han podido

No se oíros peroyo sigo en el cuesta arriba
de todos los días

Florestán

1 problema de laviolencia y la inse
rí A guridad sigue siendo la demanda

permanente de los mexicanos de
manda que viene de hace 15 años cuando se co
menzó asalir de madre

Sí es cierto como señalan que cuando elpresi
dente Felipe Calderón en 2007 declaró laguerra
al crimen organizado que éste ya se la había de
clarado alasociedadya las autoridades el conteo
de muertes comenzó a subir pero siguió enel se
xenio de Enrique Peñayse ha mantenido al alza
en los primeros 11 meses del gobierno del presi
denteAndrés Manuel López Obrador

Por qué esainercia
Pues porque el crimen organizado no recono

ce cambios sexenales Para la delincuencia todo
es gobierno no importa si es del PAN del PRI o
de Morena ellos que están por encima de laley
por encima de los sexenios de los presidentes y
de sus estrategias son criminales a los que nada
ninadie hacontenido que cadadía se extienden
más son más ymásviolentos

Reitero no les importael presidente enturno
lo suyo es ladelincuencia realmente organizada
Ellos son más mantienen sus estrategias los go
biernos las cambian las ajustan respetan la ley
los derechos humanos lo que paradójicamente
los pone endesventajaante elcrimen

Un punto que nada aporta solo es para la me
moria es que aún como Presidente electo Ló
pez Obrador repetía su ofrecimiento de candida
to cuandoüeguealaPresidencia el ldediciembre
de 2018 seacabarála viólenciaylacorrupción yle
puedo concederlasegunda porel combatealaco
rrupción pero no enelprimeroporque fue como
sedocumentaahoraconcasi 100muertosdiarios
lamediamás altade quehaya registro

Pero ahíestánenpie más que nunca laexigen
cia de seguridad de los mexicanos ysu compro
miso de acabar con laviolencia que heredada o
no se daya en su gobierno

RETALES

L YO NO Ayer el presidente López Obradorafir
mó losperiodistasnoson mis enemigos sonmis
adversarios yyo le digo desde aquí que no queyo
no soyni su enemigo ni su adversarioyque espe
ro que él tampoco se considere el mío porque es
el Presidente de la Repúblicayyo un reportero
con más de medio siglo en esto
2 COMPETENCIA Ayer la Fiscalía General
de laRepúblicadio los argumentos porlos cuales
pueden atraer casos en este caso la atroz masa
cre de lafamiliaLeBarón cuando lade Sonoradi
jo que era de competencia federal y que ahí aca
bará Pero el gobierno de Sonorano se puede sa
cudir el caso y
3 CNDH El Senado que violó el martes el pla
zo para elegir al ombudsperson federal deberá
votarhoyporlaternaque laoposición rechazó el
martesyvolveráabatearlaAsí RicardoMonreal
regresarálapropuestapresidencialyquedaráala
espera de una segunda que si también es recha
zadayadesignaráelPresidente enformadirecta
de la lista de los rechazados mb

Nos vemos mañana pero enprivado
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Infancia vs el narco
víctimas o sicarios

F
1 pasado lunes la familia LeBarón

i fue víctima unavez más de la crisis
de violencia e inseguridad por la que

atraviesa nuestro país y que parece incontrolable
para los tresnivelesdegobierno Eneste suceso fue
ronasesinadas tres mujeresyseis menores de edad
entre ellos dos bebés

El ataque sufrido por la familia LeBarón no es el
primero delque tenemos noticia este año en el que
las víctimas pertenecen a la población menor de
edad y se da en el norte del país Récordemos que
la madrugada del 25 de agosto de este año un co
mando irrumpió cuando una fiesta familiar se de
sarrollaba en un rancho en Chihuahua y comenzó
a disparar en ese evento fallecieron Lindsay de 14
años y sus hermanas Sherlyn yArtleth de 13 y 4
años respectivamente

En el primer trimestre de este año se registraron
enpromedio 3 2 casos dehomicidios dolosos diarios
enlos quelasvíctimas fueronniñas niñosyadoles
centes de acuerdo con laRedpor los Derechos de la
InfanciaenMéxico Redim En el mismo sentido el
Comité de Derechos Humanos del Niño de laONU
en 2011y 2015 urgió al Estado mexicano paracam
biarlaestrategiade luchacontrael crimenorganiza
doporel alto impacto negativoen laniñezmexicana

El contexto de violencia y
crimen organizadoporel que
atraviesa nuestro país desde
hace casi ya 13 años no solo
ha dejado un grannúmero de
víctimas menores de edad si
no que elproblemase radica
lizahasta el otro extremo un

gran numero de niñas niños
y sobre todo adolescentes
forman parte de las filas del crimen organizado La
Comisión interamericana de Derechos Humanos
en su informe Niñez violenciaycrimen organiza
do 2015 afirmó que la estimación de niños y ado
lescentes queparticipanactivamente congrupos de
delincuencia organizadallegaba entonces a las 30
mil personas menores de edad

Tan solo un día despues del asesinato de la fami
lia LeBarón el secretario de SeguridadyProtección
Ciudadana Alfonso Durazo sinelmenorcuidado y
peor aún sin contar con una investigación ministe
rial que apoyara sus dichos informó que el ataque
pudo haberse tratado de una confusión El gobier
no mexicano tiene que entender que la ciudadanía
no merece informes improvisadosydesinformados
La impunidadque prevalece en elpaís no se resuelve
con lapresunción o las creencias de las autoridades
en torno aqué fue lo quepasó sino con investigación
seriaque coloque a las víctimas en elcentro dé con
los responsables yofrezca a las víctimas indirectas
familia lagarantíadeverdadyjusticia

Hoy el gobierno mexicano no puede evadir su
responsabilidad dando un mensaje político de que
fue no fue el Estado sino el crimen organizado Es
tamos ante unasituacióndonde elEstado mexicano
es responsable poracciónuomisión de los actos
del crimen organizado

Hoyel Estado debe dar respuestas serias y mos
trar lavoluntad políticapara repensar su estrategia
de seguridad La infancia afectada por laviolencia
hoy interpela a las autoridades todas nuestras ni
ñas yniños merecen un destino distinto al de vícti
mas o de los sicarios La estrategia de seguridad no
se los haofrecido

En el primer trimestre
se registraron 3 2

homicidios dolosos
diarios de niños y

adolescentes
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Expectativa realidad Se dice que Aguascalientes no
es muy segura pero Martín Orozco Sandoval gober

nador de la entidad dijo que las cifras no son confiables y
cada fiscalía o procurador estatal lo informa como quiere
Subrayó que hay transparencia nos hemos preocupado
por mandar cifras reafes y reducir los índices de inseguri
dad Aseguró que el estado es tranquilo y seguro Pero la
percepción ciudadana dista mucho de su burbuja de po
der Los problemas de mayor a menor son inseguridad
suicidios y por cierto en donde domina ejecuciones ne
potismo corrupción y desvío de recursos Un catálogo de
los gobernantes que se creen sus propios cuentos

2 Preocupadísimos El grupo parlamentario del PAN
cerrará filas en el Congreso de la Unión para exigir

se baje el precio de la gasolina como lo prometió el pre
sidente Andrés Manuel López Obrador y disminuya
el Impuesto Especial sobre Productos y Servicios IEPS
El presidente del Comité Municipal del PAN en Acapul
co Jorge Elias Catalán Ávila reprochó a la bancada de
Morena haberle aprobado al Presidente el Presupuesto de
Egresos de la Federación 2020 sin bajar el precio de la ga
solina como lo prometieron en campaña Llama la aten
ción el repentino interés en el tema cuando en el sexenio
anterior la gasolina pasó de 10 7 a los 18 9 pesos nomás un
80 con ayuda del blanquiazul Qué poca memoria

r Compromiso Cerca del 80 de las noticias son nota
# roja y no favorecen a la pacificación del país aseguró

el subsecretario de Gobernación Ricardo Peralta al inau
gurar la semana de la Cámara de la Industria de La Radio y
Televisión No alienta a la tranquilidad de las familias de
los niños que tienen acceso a internet y a las redes sociales
Resaltó que el mensaje es ser muy cuidadosos para evitar
causar terror en la población Los medios de comunica
ción indicó están sujetos a reglas estrictas y rigurosas al
no cumplirlas pierden credibilidad y audiencia Agregó que
es en las redes sociales donde pueden surgir tomar fuerza
y salirse de control temas delicados y sentenció castigo con
prisión preventiva oficiosa Los medios saben lo que se jue
gan quizá los internautas no Bajarle a la irresponsabilidad
sería bueno México lo merece

W Perdido Hay funcionarlos que transitan por la
É Cuarta Transformación con bajo perfil Y se espera

mucho de ellos Es el caso de Román Meyer Falcón titu
lar de la Sedatu quien afirmó que el Programa Nacional
de Reconstrucción priorizará zonas con mayor desigual
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dad no se edificará en áreas de riesgo y habrá reubicación
Ante comisiones explicó que cada proceso de reconstruc
ción tiene un asesor técnico para asegurar que el recurso
se ejecute adecuadamente En infraestructura de salud se
llevan a cabo 100 actividades en educación mil acciones
a las que se sumarán cinco mil y en cultura dos mil 62 sin
embargo en este ámbito al tratarse de monumentos his
tóricos el proceso es más detallado Nada mal el informe
de una secretaría que ha estado en manos por ejemplo
de Rosario Robles Que no se pierda ni un peso por favor

De fiesta Por violentar disposiciones legales que van
k de usurpación de funciones o desvío de recursos al
margen de utilizar un inmueble histórico para propósitos
personales la regidora del Ayuntamiento de Guadalaja
ra Claudia Delgadillo exige se investigue y sancione a
su compañera de Cabildo la emecista Claudia Gabriela
Salas Rodríguez quien habría encabezado una boda ci
vil al interior del Palacio Municipal Las evidencias se ven
tilaron en redes sociales de la acusada y se ve a Salas
Rodríguez oficiar la boda civil de Alvaro Plascencia y
Mariana Velasco empleada de la regidora lo cual le
corresponde al alcalde Ismael del Toro Castro y en su
ausencia a los oficiales del registro civil debidamente
acreditados Ejercer un cargo público conlleva el respeto
a la ley no violarla Cuándo entenderán
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En medio de la vorágine informativa del tema de la inse
guridad y violencia quedó eclipsado otro asunto de la
mayor importancia para el país el estancamiento
económico

No sorprendieron los últimos datos del Inegi que demos
traron que la economía mexicana no está creciendo Mientras
que el Producto Interno Bruto PIB del país no se incremen
tó durante todo un año entre el tercer trimestre de 2019
y este mismo trimestre de 2018 la población sí aumentó
Por tanto hoy en promedio cada mexicano es más
pobre que hace un año es decir el PIB per cápita es
menor

Esta variable sin embargo es en promedio Para este go
bierno es muy importante que a pesar de la fal
ta de crecimiento se haya distribuido mejor el
ingreso Si esto hubiera sido así los más pobres
habrían tenido un crecimiento de sus ingresos
a costa de los más ricos quienes entonces ha
brían tenido una pérdida mayor en promedio
del PIB per cápita

Todavía no tenemos datos para comprobar si
esto ocurrió o no

Lo único cierto es que en promedio hoy
cada uno de los mexicanos es más pobre que
hace un año

Vale la pena destacar que el estancamien
to de la economía actual está hecho en Méxi
co Algo afectaron los factores internacionales
pero en la medida en que la economía esta
dunidense sigue creciendo sostenidamente en
nuestro país no

Nos desacoplamos de nuestro principal so
cio en materia económica ellos crecen noso
tros no

Esto se explica por la caída de la inversión
en México producto fundamentalmente de la
falta de confianza de los inversionistas privados derivado
a su vez de los errores y señales que ha mandado López
Obrador desde que ganó la Presidencia el año pasado

A pesar que los empresarios organizados se reúnen cons
tantemente con el Presidente y los funcionarios que manejan
los temas económicos la realidad es que no han sacado sus
chequeras para invertir más allá de lo que necesitan para
mantener sus negocios a flote

Esto desde luego lo sabe el gobierno y creo han co
menzado a tratar de ganarse la confianza del sector privado
Cómo

Primero solucionando un problema que ellos mismos
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generaron Me refiero al diferencio que tuvieron con las

empresas propietarias de ductos para transportar gas natu
ral El Presidente y el director de la CFE consideraron como
leoninos los contratos que tenía la empresa eléctrica del

Estado con esas corporaciones Querían por tanto cambiar
los términos contractuales algo que nunca cae bien en in
versionistas que han gastado miles de millones de pesos en
infraestructura de acuerdo a las reglas convenidas Gracias
a los buenos oficios de los líderes empresariales y el prag
matismo de parte del gabinete presidencial se logró la re
negociación de dichos contratos

Cierto se apagó un incendio que el mismo gobierno había
generado pero qué bueno que fue así

Segundo el Presidente envió al Congreso un presupuesto
1 ortodoxo para 2020 Se sostiene de nuevo la

promesa de disciplina fiscal pilar fundamental
para la estabilidad macroeconómica del país

Tercero se ha filtrado información de que
por un lado el gobierno de AMLO estaría dis
puesto a reanudar las subastas para que el
sector privado pueda invertir en la explora
ción y explotación de campos petroleros en
aguas profundas

Por el otro se habla de que se reactiva
rían las Asociaciones Público Privadas APP
con el fin de construir más de mil 600 pro
yectos de infraestructura Para tal efecto
empresarios y gobierno estarían negociando
un primer paquete que anunciarían este mes

Ambas acciones rondas y APP en infraes
tructura serían señales muy positivas para
reactivar el apetito de los inversionistas y el
crecimiento económico El problema es que
por lo pronto estamos como en la obra teatral
de Samuel Beckett Esperando a Goclot Pasa
el tiempo y Godot no aparece El gobierno no

anuncia la reanudación de las rondas petrole
ras ni el comienzo de algunos de los proyectos de infraes
tructura Sobre éstos el columnista financiero Darío Celis
informaba ayer que el programa cayó en un impasse tras
la toma de liderazgo que asumió Arturo Herrera despla
zando a Alfonso Romo y que los líderes empresariales
Carlos Salazar y Antonio del Valle se habían reunido con el
Presidente donde no fueron muy optimistas con este
asunto

Llegarán pronto las señales positivas para que la econo
mía mexicana vuelva a crecer Eso espero Que los mexica
nos no acabemos como en la obra de Beckett donde Godot
nunca llega

Twitten leozuckermann
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Cero y van dos El 17 de octubre pasado el gobierno fede
ral informó que los enfrentamientos en Culiacán se de
rivaron de un patrullaje que casualmente se topó de la
nada con Ovidio Guzmán uno de los hijos de El Chapo
Después supimos que no era verdad que todo había sido
parte de un operativo que tenía como objetivo detenerlo
con fines de extradición

Este lunes luego de que se supo de la masacre de tres
mujeres y seis niños en la localidad de La Mora en la fron
tera entre Chihuahua y Sonora se informó y el secretario
Durazo insistió en ello en la comparecencia ante el Senado
en que todo fue producto de una confusión que ese grupo
de mujeres y niños quedaron en medio de un enfrentamien
to entre grupos de narcotraficantes

Ahora sabemos que no es verdad no hubo
confusión fue una emboscada directa como
lo afirman las víctimas que sobrevivieron y
que vieron incluso cómo alguna de las mu
jeres pudo bajarse de la camioneta para im
plorar por su vida y fue de todas formas
asesinada No hubo confusión fue un aten
tando una emboscada de criminales contra
un grupo de niños y mujeres lo que le da al
hecho una trascendencia una magnitud mu
cho mayor de la imaginada originalmente
Y demuestra una vez más que la información
del gobierno federal es por lo menos por decir
lo de alguna forma suave deficiente y a veces
hasta mentirosa

The Wall Street ournal publicó ayer
un eclitoria l en el que decía que la estrate
gia del gobierno federal ante el narcotráfi
co consistía simplemente en una rendición
Un importante senador republicano Tom
Cotton sostuvo que esa estrategia consis
te sencillamente en un cuento de hadas
Los dos el periódico y el legislador tienen una buena parte
de razón la estrategia seguida si es que existe alguna es
una forma de rendición basada en una ilusión

La justicia social el apoyo a los jóvenes y la lucha con
tra la pobreza son objetivos por todos compartibles pero
recuperar la seguridad no pasa por allí aquellas son metas
de largo plazo que giran en torno a un gran objetivo que es
mejorar la calidad de vida

La seguridad es otra cosa para garantizarla se requie
re de acciones concretas contra adversarios concretos

Y admite demasiados matices que deben ser atendidos
Incluso cuando se incauten recursos importantes de
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los principales criminales como promete el gobierno
federal si no se rompe con sus cabezas y estructuras lo
que sucederá es que habrá más secuestros asaltos y ex
torsiones para cubrir las necesidades de su organización
Lo que está sucediendo en Guanajuato con el cártel de El
Marro es una demostración más de ello

La política que no estrategia seguida de dejar hacer
dejar pasar a los grandes grupos criminales lo único que ha
logrado es empoderarlos incluso en espacios en los que en
el pasado jamás hubieran pensado en operar a esa escala
como ocurrió en Culiacán

El hecho es que se están dejando espacios completos
en manos de la delincuencia con un Estado que no inter
viene y ni siquiera molesta a los grupos criminales y és

tos se están apoderando como nunca antes
de territorios para ponerlos bajo su control
Que las fuerzas federales hayan tardado de
llegar más de doce horas a la zona en la que
fueron masacrados los niños y mujeres de la
comunidad de LeBarón lo demuestra

Pero también lo confirman otros datos

El lunes publicamos aquí cómo se están re
configurando los cárteles en Guerrero Re
sulta que uno de los nuevos jefes es nada
menos que Gildardo López Astudillo
El Cabo Gil el jefe de los sicarios de Guerre
ros Unidos responsables del secuestro y ase
sinato de los jóvenes de Ayotzinapa liberado
ante la indiferencia de las autoridades y es
cudado tras la consigna de fue el Estado
Nadie le dio seguimiento al Gil cuando salió

de prisión Pensaron que se iba a convertir en
un buen samaritano

Los criminales anre el vacío que deja el Es
tado simplemente se empoderan Al disputar

se con mayor libertad los territorios generan
acciones cada vez más violentas y la víctima

es la población
No combatir a los grupos criminales provoca el electo

exactamente contrario del que pretenden las autoridades
ellos no se aulollmitan los mueve la ambición y el dinero
por ende se expanden y cuanto más lo hacen más re
cursos necesitan para mantener sus organizaciones y sus
mecanismos de control Y por eso mismo aumenta la in
seguridad cotidiana porque para ello recurren a todos los
expedientes conocidos de la delincuencia común desde el
secuestro hasta la extorsión

Con su no estrategia el gobierno federal voluntaria o
involuntariamente lo único que logra es alimentar la inse
guridad cotidiana y el empoderamiento criminal
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La realidad no le

da tregua a la 4T
El mundo se le viene encima al Presidente por su política
de abrazos no balazos El fracaso de esa extraña estrategia
de no usar la fuerza del Estado contra matones de niños y
mujeres ya es material de moneros editoriales y comentarios
que no favorecen la imagen del país

Y es que nomás no da resultados Hasta las estadísti
cas oficiales reflejan que 2019 se perfila como el año más
violento desde que se llevan las cuentas de los asesinatos
No pudo dar resultados a los seis meses como prometió
en abril pasado Ahora pide un año más para resolver el
problema de la inseguridad Ya se dio cuenta que una cosa
es hablar desde la oposición y otra tener el problema bajo
su responsabilidad

La realidad no le da tregua Minatitlán Coatzacoalcos
Aguililla Iguala Culiacán Tonalá leBarón El ambiente está
tan descompuesto que el mismísimo presidente Trump le
ofreció ir juntos a LA GUERRA así en mayúsculas contra
el crimen organizado

1 Pero él no quiere balas No
van con su plan Rechazó la ayu
da Está convencido de que el uso
legal de la fuerza es cosa de los
conservadores Estamos llevan

do a cabo una política distinta
porque la política que aplicaron
durante 36 años resultó un rotun
do fracaso Causó mucho daño
mucha tristeza muchos muertos
dijo ayer en la mañanera

Lo que no dijo es que hoy hay
más muertos que en los años
anteriores y que no se ve cómo
vaya a cambiar la tendencia Por
más que insistan en que hay un
punto de inflexión

A los diputados federales
de Morenay sus aliados les falta
ron dos votos para cometer una

felonía que está incluida en la Ley de Instituciones de Crédito
o Ley Nieto

Querían otorgar a la UIF de laSHCP la facultad de conge
lar cuentas y extinguir los recursos de usuarios cuando haya
presunción de financiamiento al terrorismo o sospecha de
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operaciones con recursos de procedencia ilícita
Pero los equilibrios funcionaron Mario Delgado per

dió la votación Diputados del PAN PRI MC PRD y algunos
de Morena votaron a favor de la reserva presentada por la
diputada Lidia García del partido en el gobierno que im
pedía empoderar aún más a la UIF

Mario subió a la tribuna a gritonearle a la presidenta de
ia Mesa Directiva la panisra Laura Rojas porque según él
había cerrado el tablero electrónico apresuradamente

Y se vino el borlote Diputados Morena siguieron el ejem
plo ele su coordinador y se treparon a la tribuna Se toparon
con panistas que subieron a defender a Rojas Jaloneos em
pujones gritos hasta que se decretó un receso

El atorón impidió el debate de la reducción del 50 por
ciento a los partidos que tampoco le pinta bien a Morena
Hasta sus aliados del PT y del PVEM que se quedarían casi
en la quiebra irán en contra si no le hacen cambios

Morena vs Morena Ahora en el Congreso de laCDMX
Hoy subirá a tribuna un punto de acuerdo promovido por el
diputado Rigoberto Sandoval exdelegado de Tláhuac con
tra del oficial mayor Alfonso Vega cercano a Guadalupe
Morales presidenia de la Comisión de Presupuesto

El texto exhorta a la Contraloría del Congreso a investigar
omisiones de Vega durante el proceso de licitación referente
a la adquisición de uniformes y calzado para el personal de
base

Sandoval solicita que en su caso se impongan las san
ciones necesarias a implicados en la violación de los pro
cedimientos de adquisición

Los periodistas críticos a la 4T pueden respirar tran

quilos López Obrador dice que no los ve como enemigos
sino como adversarios Que alivio

En la mañanera de ayer ante la pregunta de Silvia
Chocarro integrante ele la Misión Libertad de Expresión el
Ejecutivo negó haber atacado a periodistas

Nunca he utilizado un lenguaje que estigmatice alos pe
riodistas yo quiero estigmatizar a la corrupción aquí lo que
hay siempre es un diálogo circular dijo

Chocarro le recordó el señalamiento a Carlos Loret de
Mola de que miente como respira y la cita de Gustavo
Madero para quejarse de las críticas Les quité el bozal y
me muerden la mano

Eso no es estigmatizar
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López Obradory Trump enfrentados

Si el presidente Andrés
Manuel López Obrador
no escucha los tambo

res de guerra que empezaron a
sonar en Estados Unidos tras la
masacre de nueve ciudadanos

estadounidenses en Sonora que
alguien se apure a explicarle lo
que significa porque de no aten
der el problema y empezar a re
visar su estrategia de seguridad
el choque de trenes con el presi
dente Donald Trump será fuerte
y lo va a aplastar Por lo pronto
la ruta de colisión es una visión
distinta sobre cómo enfrentar el

crimen Trump quiere guerra a
los cárteles de la droga y que se
aplique la ley López Obrador
quiere que se pare el trasiego de
armas a México

El Presidente no aceptó nin
guna de la ayuda ofrecida por
Trump por respeto a la soberanía
mexicana lo que es un argu
mento baladí porque el jefe de
la Casa Blanca ya vio que López
Obrador sólo lo dice para con

sumo domestico Cedió al cam

biar la política migratoria para
hacer el trabajo sucio contra
migrantes en el sur del país ante
el chantaje comercial Entregó
soberanía al decidir por presio
nes de su contraparte Eso fue
en un momento donde López
Obrador estaba en uno de sus
puntos más sólidos de su admi
nistración Hoy se encuentra en
el punto de mayor debilidad de
su Presidencia

Perdió el consenso interno
incluso dentro de las Fuerzas Ar

madas que han sido su sostén y
desde el culiacanazo su espacio
de maniobra se achicó El Cártel
de Sinaloa lo humilló en Culia

cán a mediados del mes pasado
de cuya derrota no ha logrado
salir y para añadir variables
negativas al escenario el Cár
tel de Sinaloa opera en el norte
de Sonora donde murieron los
nueve ciudadanos estadouni

denses Para el gobierno de Es
tados Unidos sus ciudadanos se
encuentran en lo más alto de sus

prioridades una posición que
trasciende los conflictos políticos
e ideológicos

El asesinato de los miembros

de la familia LeBarón llegó en un
muy mal momento para López
Obrador y muy oportuno para
Trump y los republicanos que
están luchando para evitar que se
abra unjuicio político contra el
jefe de la Casa Blanca El spin es
claro Tom Cotton miembro del
Comité de Servicios Armados del

Senado señaló que el gobierno
de Estados Unidos podría verse
forzado a tomar acciones unila

terales si el gobierno de México
no actuaba apropiadamente en el
asesinato de sus connacionales El

periódico conservador The Wall
StreetJournal remató su principal
editorial con el señalamiento de

que si México no puede con los
cárteles Estados Unidos debería
de intervenir militarmente

La crisis de seguridad en Mé
xico se volvió trasnacional en

menos de un día y la estrategia
de abrazos y regaños en lugar de
confrontar a criminales comenzó
a ser motivo de sorna El sena

dor republicano Linsday Graham
dijo que su equipo checará si los
cárteles mexicanos son conside

rados organizaciones terroristas
dentro de los confines de la ley es
tadounidense No lo son cuando
menos todavía pero dos cárteles
Sinaloa yJalisco Nueva Genera
ción se encuentran dentro de las
cinco organizaciones trasnacio
nales consideradas como los peo
res enemigos de Estados Unidos

Hay que tener mucho cuidado
con las acciones del gobierno y
el lenguaje El presidente López
Obrador asumió la Presidencia
hace casi un año diciendo que
su estrategia para lidiar con los
cárteles iban a ser más abrazos y
no balazos ironizó Cotton Eso
puede funcionar en un cuento
de niños pero en el mundo real
donde tres mujeres y seis niños
estadounidenses han sido asesi

nados y quemados vivos lo único
que puede contraatacar a las ba
las son más balas y más grandes
Si el gobierno mexicano no puede
proteger ciudadanos estadouni
denses en México entonces Esta
dos Unidos debe tomar las cosas

en su propia mano
Las afirmaciones son teme

rarias pero se sustentan en un
viejo fallo de la Suprema Corte de
Justicia de esa nación de 1991 a
favor del gobierno de ese país que
avaló que sus agentes entraran al
consultorio del doctor Humberto

Álvarez Machaín en Guadalajara
lo capturaran y se lo llevaran su
brepticiamente a El Paso donde
lo entregaron a la DEA para que
lojuzgaran por el asesinato de su
agente encubierto en el Cártel de
Guadalajara Enrique Camarena
seis años antes

El presidente López Obrador
está herido por su fallida estrate
gia de seguridad y por su tozudez
a mantenerla como hasta ahora
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pese a las evidencias de que esta
naufragando Trump le ofreció
enviar tropas para pelear una
guerra contra los cárteles mexi

canos oferta que López Obrador
rechazó Fue correcta su posi
ción pero mantener una estrate
gia de seguridad irreductible sin
cambio o ajustes llevará a una
situación de mayor fricción con
Washington y mayor violencia en
México

La masacre contra la familia

LeBarón colocó al presidente
López Obrador donde han es
tado antecesores suyos donde
gobierno Capitolio y medios de
Estados Unidos se alinean detrás

de un tema que afecta a México
El presidente Miguel de la Madrid
enfrentó los embates cuando

el asesinato de Camarena faci
litó la narrativa antimexicana a

Washington de la misma forma
como el culiacanazo redujo la
capacidad de maniobra de López
Obrador

En el contexto político interno
en Estados Unidos la relación
con México se vuelve sumamente

delicada para los mexicanos y
compleja para López Obrador
No puede ceder de la manera
grotesca como lo hizo cuando
cambió aranceles por política
migratoria pero tampoco puede
mantenerse en el punto donde
está Entre más rígida sea su po
sición es más fácil de quebrar
Necesita mostrar un cambio en la

estrategia de seguridad ybuscar

resultados López Obrador no
puede seguir mendigando plazos
de gracia para que le salgan las
cosas sino componer lo que rom
pió antes de que lo compongan
desde el norte

La crisis de

seguridad en
México se volvió
trasnacional en
menos de un día

La estrategia de
abrazos en lugar
de confrontara
criminales comenzó
a ser motivo de sorna
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Entonces para qué
sirve el gobierno

Ungobierno que despues
del crimen de niños y
mujeres en la frontera

de Sonora y Chihuahua no se
plantea como objetivo priorita
rio desmontar la estructura del

grupo asesino no sirve para dar
seguridad

Si luego de rendir la plaza y
soltar al detenido en Culiacán por
el ataque de los narcos no busca
recuperar el control de la ciudad
y aprehender al que tuvieron que
liberar es un remedo de gobierno
que cede a los delincuentes el mo
nopolio del uso de la fuerza

Un gobierno que tiene di
nero y no lo usa a pesar de las
necesidades no sirve como
administrador

No tiene una mínima idea de

cómo bajar la inseguridad Tam
poco sabe qué hacer con el dinero

El reporte de la Secretaría de
Hacienda sobre la variación del

gasto al cierre del tercer trimestre
nos da una clara radiografía de la
incompetencia que nos gobierna

La Secretaría de Salud tiene un

subejercicio de cinco mil 938 mi
llones de pesos Y le cortaron 500
millones de pesos al Programa
Nacional de Vacunación

El IMSS no ha gastado 21 mil
242 millones de pesos Por qué
No se necesita Hay abasto de

medicinas cuentan con equipos
suficientes tienen médicos de
sobra instalaciones en buenas
condiciones

Hacienda lo explica en dos re
glones fríos en su informe Me
nores erogaciones en materiales
y suministros servicios generales
e inversión física

El ISSSTE muestra un subejer
cicio de 20 mil 029 millones de
pesos

Por qué La misma historia
Menor gasto en pensiones y

jubilaciones en materiales y su
ministros en servicios generales
así como en inversión física se
ñala la Secretaría de Hacienda

Entonces qué pasó con el
sistema de salud a la altura de Ca

nadá de Suecia de Noruega
La realidad está ahí No

miente Y la pagan los derecho
habientes que deben sufragar
sus medicinas sus prótesis y
rehabilitaciones

Comparado con el año ante
rior al tercer trimestre la Secre
taría de Agricultura y Desarrollo
Rural ha gastado 21 mil 523 mi
llones menos

La razón la explica Hacienda
Sin gasto ejercido en los pro

gramas Apoyos a Pequeños
Productores y Productividad
y Competitividad Agroalimen
taria así como menor gasto
al Programa de Fomento a la
Agricultura

Abandonaron al apoyo al
campo

Bueno alguien podra alegar
que se está inviniendo en otros
programas Verdad a medias
Hacienda informa que Agricul
tura y Desarrollo Rural tiene un
subejercicio de ocho mil 809 mi
llones de pesos

Esa es la realidad iban a apo
yar al campo como nunca ante
el abandono en que lo dejaron
los neoliberales para abajo los
programas de apoyo Veintiún
mil millones de pesos menos
que el año pasado y un subejer
cicio de ocho mil 800 millones
de pesos

Otra más la Secretaría del Tra
bajo y Previsión Social no ha ejer
cido este año 14 mil 944 millones
de pesos Por qué

Señala Hacienda Menores

recursos al Programa Jóvenes
Construyendo el Futuro

Iba a ser el programa estrella
de esta administración y no han
gastado 15 mil millones de pesos

La realidad es que ha resultado
el programa más turbio de la
actual administración pues sólo
existe el cinco por ciento de las
empresas en que trabajan los
jóvenes que construyen el futuro
de acuerdo con la investigación
de Mexicanos Contra la Corrup
ción y la Impunidad

Medio Ambiente y Recursos

Naturales no ha gastado tres mil
918 millones de pesos que tiene
asignados porque ejerce meno
res recursos para los programas
Infraestructura de Agua Potable
Alcantarillado y Saneamiento

Ya no se necesitan esos pro
gramas Desaparecieron las en
fermedades gastrointestinales
Hay alcantarillado en los muni

cipios y se trata el agua
Cuatro mil millones de pesos

subejercidos y nueve mil 282
millones de pesos menos que lo
invertido en los tres primeros
trimestres del año anterior en ese
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rubro
En Entidades no Sectorizadas

hay un subejercicio de dos mil
508 millones de pesos

Y qué es eso
Hacienda lo explica Menores

recursos a los programas Infraes
tructura Indígena y Apoyo a la
Educación Indígena

Y ya no halemos del menor
gasto en lo que habían prome

tido invertir 76 mil millones
menos en Comunicaciones y
Transportes donde Hacienda
enlista menores recursos para la
conservación de infraestructura

de caminos rurales y carreteras
alimentadoras

De lo que tiene Comunicacio
nes y Transportes ha dejado de
ejercer cinco mil 772 millones de
pesos Por qué

Los hechos desmienten a las

promesas El país empobrece
Para qué sirve el gobierno
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Intrusión en las
Redes Sociales Progresistas
Nadie atendió el mandato del INE

para que los grupos confronta
dos dentro de las Redes Socia

les Progresistas RSP dirimieran sus
diferencias sobre la representación
legal de la organización La mediación
que intentaron Gerardo Vargas Lande
ros y Sergio Zertuche tampoco pros
peró Y el ultimátum del INE expiró

Seis días después los consejeros elec
torales decidieron intervenir para evitar
un daño mayor Y es que un mes cumple
sin avances el proceso de constitución del
partido político la recolección de firmas
de afiliados y la celebración de las asam
bleas entre ellas pero también la entrega
de informes sobre gastos

La intervención era para reencauzar el
procedimiento para constituir el nuevo
partido político nacional Y el reconoci
miento pleno para José Fernando Gonzá
lez Sánchez como presidente de las RSP

Una victoria por nocaut decretó el ar
bitro electoral en decisión dividida 7 3
Juan Iván Peña Neder llevaba un mes fue

ra de la organización y en dado caso de
bió acudir al Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación para inconfor
marse No lo hizo lo que implicó su con
sentimiento a su remoción y a la opera
ción de su sustituto

No obra constancia de que Pe
ña Neder haya promovido medio de im
pugnación alguno en contra del con
tenido del oficio INE DEPPP DE

DPPF 9301 2019 dice la parte medular
del acuerdo aprobado anoche por el pleno
del Consejo General

En la víspera el senador Ángel García
Yáflez originario de Morelos e integran
te de la bancada priista en la Cámara Alta
remitió un correo electrónico a los con

sejeros electorales para abogar a favor de
Peña Neder Ya se habían acumulado una

docena de comunicaciones de líderes lo

cales de las RSP que reconocían al funda
dor de esa organización

Y también vía e mail llego un listado
de las irregularidades e ilegalidades en
las que habría incurrido González Sán
chez para destituir a Peña Neder como
presidente de las Redes Sociales Progre
sistas La comunicación estaba firmada

por Gonzalo Rafael Ortiz Cárcamo quien
se ostentaba como representante legal de
la asociación

Con su rúbrica el acta de la sesión ex
traordinaria del Consejo Directivo en la
que el INE basó su determinación Pero
tal firma insistía el correo electrónico
fue falsificada

El 4 de octubre González Sánchez ha
bía notificado a través de un escrito di

rigido a Patricio Bailados director ejecu
tivo de Prerrogativas y Partidos Políticos
del INE del cambio de domicilio de las

RSP y de la revocación de la designación
de Peña Neder El funcionario del INE va

lidó a dos de los tres nuevos representan
tes legales de la organización Pero Juan
Iván Peña Neder demandó a Juan Fernan

do González Sánchez por la presunta fal
sificación de la firma de Ortiz Cárcamo

A partir de allí cuatro semanas de ofi
cios a la DEPPP del INE que saturaron
la oficialía de partes de esa instancia La
amistad de Peña Neder y González Sán
chez que data de hace 20 años quedó en
añicos Y pendientes de resolver las de
nuncias civiles y penales que Peña Neder
interpuso contra González Sánchez por
despojo falsificación de firma y usurpa
ción de funciones

Por lo pronto queda firma la reprogra
mación de las nueve asambleas que Gon
zález Sánchez notificó y que tendrán ve
rificativo entre el próximo sábado 9 y
hasta el 8 de diciembre inclusive

El 14 de diciembre según ese calenda
rio están convocados los delegados pa
ra el Primer Congreso Nacional de las RSP
donde se ratificaría al yerno de la exlide
resa vitalicia del SNTE como cabeza de la

organización
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EFECTOS SECUNDARIOS

POLÉMICA Vivimos aterrorizados de
luto en luto lamenta la senadora sono
rense Lilly Téllez El martes 5 durante
la comparecencia de su paisano Alfonso
Durazo Montaño la exconductora de TV
Azteca escuchó la exposición del funcio
nario en primera fila a un lado del titu
lar de la UIF Santiago Nieto Castillo No
puede quedar sin castigo la masacre en
Sonora exige la legisladora quien uti
lizó sus redes sociales para expresar su
simpatía con la oferta injerencista de la
administración Trump México debería
aceptar la ayuda de Estados Unidos pa
ra detener la violencia de los cárteles de

la droga pero en primer lugar le pido su
ayuda para detener el tráfico de armas a
mipaís Órale

AVANCES No obstante las iniciati
vas legislativas que proponen la creación
de una sala especializada en materia de
corrupción en la Suprema Corte de Justi
cia de la Nación está en curso la selección
de los magistrados de la Tercera Sección
de la Sala Superior y de la Sala Especia
lizada en Materia de Responsabilidades
Administrativas La convocatoria fue re

lanzada después de dos años en la con

geladora En ese mismo sentido sigue
pendiente el nombramiento del nuevo
integrante del Consejo de la Judicatura

EMPLAZAMIENTO Para evaluar el
funcionamiento de las llamadas mesas

tripartitas representantes de la Comi
sión Política de la sección 22 del SNTE so

licitaron audiencia al presidente Andrés
Manuel López Obrador Tentativamen
te los líderes de la coordinadora serán re
cibidos en Palacio Nacional el próximo
martes 26 de noviembre Y después acu
dirán a la antigua sede de la SEP a la que
serán citados el director general del IEE
PO Francisco Ángel Villarreal el titular
de la Unidad de Administración y Finan
zas de la SEP Héctor Martín Garza Gon
zález y el responsable de la Unidad del
Sistema para la Carrera de las Maestras y
Maestros Francisco Cartas Cabrera

CONGELADOS El jefe de la Oficina de
Cobros en la Subdelegación 10 Churubus
co de la Ciudad de México Jorge García
Narro pidió a la Secretaría de Comunica
ciones y Transportes retener los pagos di
rigidos a la firma Ocram Seyer contra
tada para prestar el servicio de limpieza
La SCT consultó al IMSS sobre el procedi
miento para liberar el pago del servicio
que lleva ocho meses de rezago
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ROZONES
El ritmo de García Harfuch

Cuando Ornar García Harfuch fue designado como jefe de la Policía de Investi
gación la Ciudad de México lo recibió con dos temas bastante complicados los
estridentes casos del asalto en la Casa de Moneda y los asesinatos de dos ciuda
danos israelíes en Plaza Artz en agosto y septiembre pasados respectivamente
Hoy ya con García Harfuch al mando de la Secretaría de Seguridad Ciudadana
los resultados para resolver ambos casos ya es un hecho y con responsables cla
ros pues en el tema del robo de los centenarios ayer cayó el autor intelectual
Y hay que tomar nota el nuevo secretario no tiene ni dos meses en el cargo al
frente de la dependencia capitalina

El incómodo Lorenzo
Ahora que Morena busca resucitar una propuesta que dejó pendiente en junio
pasado para recortar de nueve a tres años el periodo de Lorenzo Córdova en la
presidencia del INE dicen que la bancada guinda está usando el tema del finan
ciamiento para tratar de convencer a la oposición que se borren las multas que
ya no tengan restricción de gasto que ya no tengan que hacer padrón de militan
tes y un largo etcétera En ese contexto no hay que perder de vista que Córdova
Vianello esté pidiendo que la reducción de prerrogativas que también impulsa
Morena sea paulatina y del 20 y no un 50 como quiere esa bancada Será
que los guindas tienen en la mira al presidente del INE y ya no lo van a soltar

Poca autoridad en Sonora y Chihuahua
La nula actuación de los gobernadores de Sonora Claudia Pavlovich y de
Chihuahua Javier Corral luego de los lamentables hechos en los que fueron
asesinados tres mujeres y seis niños de la familia LeBarón revelan un vacío de
autoridad en las entidades que gobiernan Y es que hasta que Julián LeBarón
dijo que ambos mandatarios no atendieron los llamados de emergencia tras la
masacre el panista respondió que su gobierno colabora con Sonora para dar con
los asesinos ignorando que un día anterior trató de lavarse las manos En el caso
de la mandataria priista mes con mes las cifras del Secretariado Ejecutivo le
recuerdan que no ha podido contener la inseguridad y que su entidad cada vez
va peor La masacre de Bavispe sólo hizo más evidente la ausencia de autoridad
y los huecos que no sabemos cuánto tiempo tardarán en llenar

El pecado de no tener policías
Conocido por tener una muerte cada nueve años Bavispe donde ocurrió la ma
sacre contra la familia LeBarón se había convertido en un edén de paz en Sono
ra una de las cinco entidades con más homicidios dolosos en el país Quizá por
eso el municipio donde habitan unas mil 500 personas sólo cuenta con cuatro
policías que a bordo de tres patrullas dan atención a diversas comunidades Tras
los asesinatos del pasado lunes ahora el edil Cornelio Vega pide más presencia
de uniformados Pero uno se pregunta cómo le va a hacer Sonora si ya de entra
da tiene un déficit de 40 por ciento de policías estatales y municipales La mala
suerte de ser parte de un estado con una de las principales rutas de droga y sin
policías

La fuerza de la Sedeña
Y fue el secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard quien para llegar
el martes pasado a la zona donde ocurrió la terrible agresión contra los integran
tes de la familia LeBarón en Bavispe Sonora se trasladó en un helicóptero de
las Fuerzas Armadas El uso de la aeronave permitió al Gobierno federal hacer
presencia en el lugar y hacerlo pronto por la relevancia del acontecimiento que
puede generar tensiones binacionales Uf qué bueno que estuvo disponible el
aparato
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AMLO manda llamara diputados de Morena
Así que el Presidente López Obrador citó hoy por la tarde en Palacio Nacional
a reunión a los 258 diputados de Morena La convocatoria sucede luego de que
en la Cámara baja se aprobó la revocación de mandato y la consulta popular dos
temas que eran de gran importancia para el mandatario pero además el encuen
tro se da a unos días de que AMLO cumpla su primer año de gobierno Dicen
que algunos diputados confían en que los temas a abordar serán las prioridades
del Presupuesto de Egresos que por cierto aún ni se discute ya que también
asistirán el secretario de Hacienda Arturo Herrera y el subsecretario Gabriel
Yorio A ver
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Reto para Ebrard
El titular de la Secretaría de

Relaciones Exteriores Marcelo

Ebrard se encuentra quizá a las
puertas de su mayor reto como
canciller la presión que se está

ejerciendo desde los Estados Uni
dos tras la situación de violencia

en el país va exigir al exjefe de
Gobierno capitalino sus mejores
dotes diplomáticas Tras superar
la amenaza de imposición de

aranceles por la crisis migratoria
la tensión bilateral parecía ha
berse enfriado pero el gobierno
de Trump ha aprovechado el
contexto mexicano para impul
sar su carrera a la reelección
lo cual no es una buena noticia

para la administración federal La
insistencia en la construcción del

muro o la idea de una interven
ción estadounidense no se deben

tomar a la ligera

Ruptura legislativa
Los ánimos volvieron a caldearse

en el recinto legislativo de San Láza
ro por la discusión de las reformas a

la LeydeInstitucionesde Crédito
e incluso algunos legisladores estu

vieron a punto de llegar a las manos
Una de las secuelas que podría traer
este abierto enfrentamiento nos

comentan es que Morena podría
perder votos valiosos no solo de
la oposición sino de sus propios
aliados que podrían ser clave en las
próximas iniciativas de reformas
constitucionales comolaelectoral

porejemplo lacualporciertono
tieneel respaldonidel PTnidel
Verde Atentos

Funcionario selectivo

Llama la atención el manejo que
le dio el director de Comunica

ción Social de la UNAM

Néstor Martínez Cristo

a la agenda del rector Enrique
Graue pues además de la nula
empatia y la pesada burocracia
el funcionario al parecer
fue muy selectivo de los medios
a los que Graue concedería
entrevista y a los que les daría
largas coincidentemente algunos
de los que han sido críticos con
la administración de la rectoría

Será que Graue y su grupo ya
sienten que tienen la reelección
en la bolsa En esta vida nada es

seguro
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Cada hora cuenta
La Fiscalía General de la República repite con el caso
LeBarón el mismo error que le costó tan caro a su
antecesora la PGR con respecto al caso Ayotzinapa
En el 2014 la PGR dejó pasar tiempo valioso con
el argumento de que el asunto le correspondía a la
procuraduría del estado
Para una investigación cada hora cuenta y los primeros
días suelen ser determinantes entre el éxito o el fracaso de la

indagatoria y la ubicación de los culpables
El gobierno de Peña Nieto no quería verse inmerso en
un asunto que les competía pensaron de manera
errónea a las autoridades perredistas locales El
resultado es que el caso no se resolvió y Peña pagó
todo el costo político
Si la FGR va a terminar atrayendo el caso que lo haga de
inmediato y que hoy mismo formalice la ayuda del FBI antes
de que sea demasiado tarde y los indicios se enfríen

LO TIENEN EN LA MIRA

El exsecretario de Comunicaciones Gerardo Ruiz Esparza
está en la mira de los agentes de la Unidad de Inteligencia
Financiera de Hacienda

Lo dijo para conocimiento de todos comenzando por el
propio Ruiz Esparza Santiago Nieto titular de la UIF
Agregó el dato de que el eje de la investigación incluye a
la constructora española Obrascón Huarte Lain mejor
conocida como OHL que estuvo muy activa el sexenio
pasado en el país tanto en contratos como en escándalos
mediáticos

Muchos esperaban que el nombre de Ruiz Esparza
fuera de los primeros en circular en investigaciones
de corrupción pero lo hace formalmente hasta ahora
Los dichos de Nieto le dan oportunidad de preparar con
mucho esmero su defensa Lo va a necesitar

Catafixia ilegal
En el debate sobre una posible reducción del 50 por ciento a
su presupuesto los partidos políticos muestran el cobre
En un documento que circuló en San Lázaro se propone
una catafixia cambiar el voto a favor de la reducción del

presupuesto por la eliminación de las multas impuestas por
el INE por violar la ley electoral
La versión es que incluso partidos como el PT y el
Verde están en el ajo Van por un autodescuento
pero sin esos partidos Morena no alcanza la mayoría
calificada
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En el jaloneo el diputado morenista Sergio Gutiérrez
buscando sus 15 minutos de fama propuso reducir de nueve
a tres años la presidencia del INE hacerla rotativa y que el
nombramiento del Consejero Presidente sea atribución de
los diputados
No hay condiciones para un cambio de esta magnitud pero
Gutiérrez logró hacerse notar

Ejercicio republicano

El gobernador de Jalisco Enrique Alfaro rindió ante el
Congreso del estado su Primer Informe de Gobierno
Contra lo que pudiera pensarse fue una acción
extraordinaria Hace una década que ningún gobernador
asistía al Congreso Desde el 2008 se limitaron a enviar el
informe y a dar un mensaje privado
Alfaro rompió esa insana racha Dijo a los legisladores
que busca retomar el ejercicio republicano de la
rendición de cuentas y la separación de los poderes
Lo dijo porque estuvo presente en los posicionamientos de las
diferentes bancadas

pepegrillocronica gmail com
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Mi verdad MVM
Me castigó Zedillo El primer gobernador de Quintana
Roo extraditado a EU Mario Villanueva Madrid MVM
decidió revelar algunos secretos que lo convirtieron
en el principal rival del entonces presidente Ernesto
Zedillo EZ Ahora autoridades del Poder ludicial de
cidirán si permanece en la Clínica Carranza de Chetu
mal o resuelven su traslado al Centro Eederal de Re

habilitación Psicosocial Ceferepsi
Mi verdad El exinterno de la prisión de Lexington

Kentucky quien el 22 de diciembre de 2016 al cumplir
su sentencia por lavado de dinero fue deportado a Mé
xico por el Servicio de Inmigración y Control de Adua
nas en donde lo esperaba otra condena de 20 años por
delito de fomento al narcotráfico MVM asegura mi
delito fue rebelarme a la imposición de Zedillo

Muerte en Ceferepsi Si eventualmente EZ impu
siera su mando mis días están contados en ese penal
pero antes los mexicanos conocerán la verdad del ex
pediente AAA del CISEN que me llevó a la privación
de mi libertad El 22 de septiembre 1998 este reporte
ro recibió por parte del delegado del CEN del PRI el
AAA CISEN para persuadir a MVM de no postular al
senador lorge Ornar Polanco como su relevo en Che
tumal y dejar libre el camino a Addy Joaquín Coldwell
hermana del embajador de México en Cuba Pedro
Joaquín Coldwell

I AAA CISEN Solo elI indulto que gestiona la
legislatura de Quintana
Roo para Mario Villanue
va lo liberaría del in
fierno del Ceferepsi A di
ferencia de la amnistía

que debe ser aprobada
por las dos Cámaras del
Congreso de la Unión el
indulto es una facultad

que compete solamente

al presidente AMLO y pa
ra muestra el 2013 cuan

do el presidente EPN lo
aplicó a Alberto Patish
tán Gómez Mi pesadilla
comenzó con el vicealmi

rante Robledo quien con
fesó que desde Los Pinos
ordenaron elaborar un

expediente vinculante con el crimen organizado y co
mo no encontraron nada se valieron de una cuenta en

Nueva York donde a sugerencia del expresidente
Salinas deposité a nombre de mi esposa e hijo mayor
Ante la insinuación de lavado de dinero acudimos a un

juez quien nos dijo ni de chiste es lavado de dinero
Después presionaron a mis excolaboradores para re
lacionarme con el narcotráfico Quién es El exgo
bernador de Occidente coleccionista de automóviles
quien en breve será vinculado con el CJNG

NEZA El alcalde Juan Hugo de la Rosa anunció la
Feria del Libro Neza 2019 la más importante del Valle
de México con personalidades como Paco Taibo II El
Fisgón Francisco Pérez Arce Emiliano Pérez Cruz
escritores locales la Orquesta Sinfónica Juvenil de
Nezahualcóyotl además los grupos Salario Mínimo y
Triciclo Circus Band Del 13 al 18 de noviembre todas
las actividades serán gratuitas
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ierto que en esta ocasión a diferencia
Cdecuando encabezó la negociación con

Estados Unidos por el tema migratorio
Marcelo Ebrard lanzó por delante el por
qué intervenía en el caso de la masacre
de la familia LeBarón en los límites de

Sonora y Chihuahua
Como tratando de cuidar la posición de Alfonso Du

razo titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ahí
presente en Palacio Nacional el canciller comenzó su
participación en la conferencia de ayer explicando que
se le instruyó participar en razón de que este equipo se
integra para hacer saber y subrayar que quien encabeza
la indignación en México respecto a estos hechos es el
Presidente de la República Que se trata de una comu
nidad binacional y en este caso particular tienen doble
nacionalidad la mayoría y habitan en México yviajan a EU

Entonces diría tenemos que hacernos cargo de ello
y por esa razón a la cancillería se le ha instruido para que
participemos muy de cerca en este proceso

Sólo que para entonces Ebrard ya se había llevado la
nota y la foto en las primeras planas en la mismísima
tierra de Durazo mostrándolo recorriendo uno de los
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puntos de la masacre Cosa que
al aspirante a gobernar Sonora

A ALFONSO 110 le hizo mucha gracia
DURAZO Pero además el titular de la

NO LE HIZO Secretaría de Relaciones Exte
MUCHA GRACIA rÍor se l evó an0 0S a

posible participación de EU en la
investigación del caso y hasta
en el ofrecimiento de enviar a su

ejército a decir de Trump para borrar de la faz de la tierra
a los narcotraficantes se convirtió en el centro del debate

Y aunque también procuró dar su lugar a la Fiscalía
General que encabeza Alejandro Gertz Mañero en el
sentido de que a ellos les corresponde determinar la par
ticipación del FBI en las pesquisas lo cierto es que dejó
claro que nuestro país abrirá la información al gobierno
estadounidense del mismo modo que ellos lo hicieron
con México en el caso de El Paso Texas además de que
se tiene que hacer un trabajo conjunto sobre las armas
utilizadas por los atacantes casquillos 223 de fabricación
Remington y de procedencia norteamericana

Será dijo Ebrard un ejemplo de cooperación su
brayando que se trata de una comunidad binacional la
involucrada en la tragedia

Ya para rematar el canciller presumió la buena con
dición en la relación bilateral para que esta cooperación
sea eficaz

Mencionó que hubo otros momentos de la historia en
que ambos países se han enfrentado a circunstancias o a
situaciones en donde lo que imperan son las recriminacio
nes mutuas para explicar por qué las cosas no funcionan

Fue una manera de anticiparse y o responder a los
reclamos y acusaciones vertidos por distintos medios
funcionarios y legisladores estadounidenses Eso pareció

GEMAS Obsequio de Emirates Airlines Nos complace
confirmar que Emirates ha obtenido ahora el permiso

para nuestro próximo vuelo entre Dubdi Ciudad de
México a través de Barcelona

MARTHAMERCEDESA CMAIL COM

MARTHAANAYA
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